

平成30年度 町政懇談会開催報告②



先月の広報では、町政懇談会で町長が各会場で説明した、町が取り組んでいる主な政策などについてご紹介しました。

今月の広報では、各会場で特に質問の多かった「国保診療所」・「ホロシリ乗馬クラブ」・「朝日小学校」に関する質疑と、各会場で出された主な質疑をまとめてご紹介します。

国保診療所に関すること

質問 入院病床再開後の利用状況はどのような状況か？

回答 外来患者数に関しては、若干ではあるが、昨年度よりも増えている。入院患者数においては、徐々に増えており、現在は18床中11床が埋まり、当初予定していた患者数を維持し、以前と同様の人数まで戻ってきている状況である。

質問 平成28年度に休止に踏み切った経過があるが、病床を再開するのはすぐ早いと思っております。もつと議会で議論されるべきだと思いが、昨年6月に1人の議員が財政について質問しただけで、予算が議決された。病床再開には多額の経費がかかり、町の赤字が増え、10年後、この赤字を誰が責任を取るのか、今後の財源の見通しを聞きたい。

回答 診療所の有床化については、町民の生命を守るために必要なものだと考えており、ある程度の予算の持ち出しはやむを得ないと考えている。確かにさまざまな面で心配は多くありますが、町民の安全・安心のために、このことを私は1番の公約・政策の一つとして挙げていますので、病床の再開については、今後も

継続して行きたいと考えている。心配されている町の財政については、今後、診療所側と十分に協議し、できる限りのことはして行きたい。

質問 老朽化している診療所と恵寿荘の建替えの検討は？

回答 まずは、有床化が始まった診療所をしっかりと軌道に乗せることが第一と考えている。その後、関係者や町民の皆さんとしっかりと協議し、利用しやすい施設となるように、建替えなどを検討したいと考えている。

ホロシリ乗馬クラブに関すること

質問 現在の乗馬クラブには、馬に乗りながら景色を楽しむコースなどがあるが、新しい場所にも同じようなコースはできるのか？

回答 乗馬クラブの移転先へは、現在、大狩部から高江区間の高速道路工事が出る残土を利用して、埋め立てを行っている。最終的には広大な敷地になるので、現在と同じような規模のトレッキングコースを作る計画はしている。

要望 ノーザンホースパークの結婚式会場がとも人気があり、馬上結婚式の様な演出ができる。新冠の友達も、ノーザンホースパーク

の馬の演出を活かした結婚式を利用している人も少なくないので、せっかく大胆にリニューアルするのであれば、新しいホロシリ乗馬クラブでも結婚式ができるような環境がオプションとしてあったら良いと思う。

朝日小学校に関すること

質問 朝日小学校の児童数がここ数年で急激に減少してきている。今後、朝日小学校をどのような方向に持っていく予定か？

回答 次年度に向けて、義務教育課程のあり方を検討する会議を教育委員会を中心に、幼稚園を含めた中学校までの期間を、どのような環境にしていけば良いかを検討する会議を設けたいと思っている。その中で、将来的な統合の姿というものも当然話題になるかと思うが、そういったことも踏まえて検討していきたいと思っている。

朝日小学校が積み重ねてきた歴史は、この地域の歴史でもあることから、地域の皆さんとも協議を行いながら、順を追ってスピーディーに進めていきたいと考えている。

共栄生活館（共栄・東川地区）

『健診（検診）の無料化について』
質問 今年度から検診の無料化を実施しているが受診率は上がっているのか？

回答 多くの方が受けられる集団健診は年に3回、6月・10月・2月に行っており、今年度の6月実施の際は、天候の関係からか少し低かった。10月はその分高かったが、トータルすると昨年とほぼ変わらないのが現状である。

特定健診については、前年度と同じくらいで、がん検診は若干昨年度より増えている状況である。がん検診の受診率が増えた理由としては、特定健診と一緒にがん検診も受けられ、今まではフルセットで受けると5千円位かかっていたものが、がん検診も含めて無料になるということで、胃・肺・大腸がんの受診率が上がっている。

ただ、全体としては、昨年度とそれほど変わらないので、2月の集団健診に向けて保健師で地区回りをして、未受診の方を個別に回り、町民の健康を守るために、少しでも受診率を上げていきたいと考えている。

大狩部生活センター

（大狩部地区）
『ごみの不法投棄について』



厚賀インターチェンジが開通し、ゴミの投棄が増えた町道大狩部本郷井旗線

質問 厚賀インターが開通して交通量が増え、道路にごみの投棄がとも増えてしまった。役場建設水道課に連絡し、看板を数カ所に立ててもらったが、なかなかごみの投棄が減らない状況である。何か良い方法はないか？

回答 厚賀インターが開通になり、ゴミの投棄の件は、役場町民生活課にも入ってきている。情報が入れれば調査に行き、もし個人情報が入れば連絡して、直接注意し対応している。誰か分からない場合には、そのごみを拾い、立て看板などを立てたりしているが、なかなか効果が得られない状況である。厚賀インターが開通してこのような現象が起きたので、国としても責任があることだと思いますので、国と町で協力し、今後に向けて改善に努めて行きたい。

節婦生活館（節婦地区）

『アライグマについて』
質問 アライグマが町内でも多く出没している。アライグマの駆除の状況と捕獲依頼の方法はどのようなにしたら良いのか？

回答 当町でアライグマを捕獲・駆除したのは、平成18年度が初めてで、この年の捕獲実績は6頭で、以降、捕獲頭数は急速に増加し、4年後の平成22年度には年間200頭を超え、それ以降は300頭前後で推移していたが、平成29年度には過去最多となる594頭、本年度は更に多くなり10月末現在で既に689頭に達し、増加の一途にある。

捕獲の依頼方法は、役場産業課林務係にご連絡を頂ければ、猟友会と調整のうえハンターに対応してもらいますが、もし、知り合いにハンターがいる場合には、直接依頼をされても結構です。

緑丘生活センター

（緑丘・古岸地区）

『市街地朝日間の道路について』
質問 現在、高江から朝日間の道路を整備しているが、これから市街地の方まで行う予定なのか？

回答 道で近年少しずつオーバーレイ工事（凹凸を平坦にする）を朝日方面から行っている。平成31年



整備要望のあった高江～市街地間の道路（道道滑若新冠停車場線）

は朝日の交番まで行う予定となっている。

要望 高江から市街地方面に向かう道路の方が特に冬は道路状況が悪くて危ない。サラブレッド銀座は観光客も車を停めているし、看板的な道路だと思っているので整備してほしい。

回答 道に現状を伝えて、要望して行く。

太陽開拓婦人ホーム

（太陽・美宇地区）

『道道滑若新冠停車場線（若園堤防）道路改良工事について』
要望 現在も道路の拡幅工事を行っており、昨年は車を通行させながら工事を進めてくれたが、以前、全面通行止めになったことが2年ぐらい続いた。時期が冬のた